

Los Debates

ANO VII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1744

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 31 de Diciembre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Tambien El ramo EN Guerra anónimo

Como el señor ministro de la Guerra haya hecho decir á un periódico que el material de artillería de la casa Krupp, rechazado en Alemania por inútil y adquirido por España para la marina de guerra, no lo había querido comprar él á ningún precio, preguntó un colega por qué, siendo eso cierto, no se opuso el señor Correa á semejante adquisición cuando de ella se trató en Consejo de ministros.

Y La Correspondencia Militar contesta diciendo que si el señor Correa hubiese adoptado semejante actitud, su compañero de Marina habría tomado la revancha, oponiéndose á otras adquisiciones hechas por el ramo de Guerra, y cita acuerdos como los de adquisición de ese material y varios buques llevados á cabo para el ramo de Guerra por dicho general, algunos por iniciativa propia, separándose en absoluto del parecer técnico de los Centros, que llevan á su cargo el despacho de estas adquisiciones.

La sustitución de las mulas de tiro de la artillería por caballos de arrastre que se están adquiriendo en el extranjero, á la vez que se venden mulas recientemente compradas por cualquier precio.

La construcción de los trajes para repatriados, llamados de abrigo, y en la que el ministro de la Guerra, separándose de la subasta ó el concurso, hizo adjudicaciones á quien bien le pareció de algunos lotes de ellos.

La renovación completa del material de oficinas del palacio de Buenavista y la venta del desechado (mucho en buen uso) á los industriales del Rastro, sin cumplir ninguna de las formalidades prescriptas para la enajenación de efectos propiedad del Estado, y con la agravante de que mucho de ese material, mal vendido, hubiera podido ser utilizado ventajosamente en oficinas militares, que carecen hasta de lo más preciso.

Aquí pone punto á sus citas La Correspondencia Militar, considerando que lo dicho basta para demostrar que si en Marina «han cocido habas», no han sido chicas las calderadas en Guerra.

Era el día 31 de Diciembre, en que es costumbre enviar regalos á todas las amigas en Francia.

Llegaban flores y más flores, lindísimas, en cestas elegantes, perfumando con sus aromas el ambiente del salón.

Ana las recibía, unas tras otras, de manos del criado; acogíalas con una mirada indiferente, inclinaba la cabeza un momento para leer en la tarjeta el nombre del amigo que enviaba el obsequio y decía despues invariablemente:

—Juan, déjalo ahí.
Y se ponía á mirar cualquier otra cosa.

Desde las diez de la mañana llegaban sin cesar apenas, regalos y regalos, acompañados todos de la tarjeta correspondiente, encargada de comunicar el nombre de la persona cuya generosidad debía ser agradecida.

Decían ó querían decir, por ejemplo:

—Admire usted estos crisantemos, del conde Armando de Saverne.

—Estas orquideas que le regala Roberto de Villetes deben haberle costado un dínaral.

—¡Ah! ¡Si pensara usted un poco, ingrata amiga, en el pobre Rafael Bienheim, que tanto la adora! Ese «bibelot», separado por él, para usted, de una colección célebre, ¿no merece que usted le consagre un rinconcito en su corazón?

Etcétera, etc.

Tales recuerdos no lograban el efecto apetecido por los interesados en el corazón de Ana. En cambio, cuánto hubiera dado ésta por un ramo de rosas de cuarenta céntimos, por una rosa nada más, ofrecida únicamente por el gusto de ofrecérsela.

A las tres de la tarde, y hallándose Ana sola en su gabinete, Juan le presentó un nuevo regalo: un sencillo ramo de rosas.

—Bueno, bueno, déjalo por ahí—dijo Ana, sin volver la cabeza.

Peró al momento, sintiendo, á pesar suyo, la curiosidad natural, preguntó:

—¿De quién es?

Juan examinó el ramo: buscó la tarjeta sin encontrarla, y respondió al fin:

—No trae tarjeta, señora,

Ana se levantó.
—¿Cómo? ¡No trae tarjeta? ¡La habrá usted dejado caer?

—Quizás—contestó el criado. Miró bien por la alfombra, volvió sobre sus pasos, recorrió de nuevo el salón inmediato, fué hasta el vestibulo, y tornó diciendo:

—Nada, señora. No debía traer tarjeta.

Ana sintió en el corazón un estremecimiento dulce y suave como una caricia.

—Está bien. Déme usted ese ramo—balbuceó, mientras que sus mejillas se coloreaban súbitamente.

—¡Qué rosas tan lindas! ¡Qué aroma tan delicioso y penetrante desprendiéndose de sus pétalos!

Ana cerró los ojos, y mientras aspiraba el perfume, sentíase poseída de intensa emoción.

Peró ¿quién podía haberla enviado aquellas rosas? ¿Fourqueux acaso?...

No. Jorge Lac, aquel jóven que la hacia la corte tan discretamente, año tras otro? A menos que...

Debia ser Olonzac... ¿quién habia de ser mas que Olonzac? ¡El, seguramente; el galanteador empédero!

le habia confesado ella misma de Virelhes que se moría por las rosas? ¡Claro que sí! ¡E.

¡Detrás de aquel «paravent» XV, mientras que las muchachas servían el café.

Ana llamó:

—Juan: ¿ha sido usted quien ha recibido este ramo?

—Sí, señora.

—¿Quién lo ha traído?

—Un «groom».

—¿De parte de quién?

—Me parece que era el criado de Mad. Garbois, la florista de la calle de Francisco I.

Ana tembló nuevamente. Olonzac vivia en aquella calle. Pero ¿es que no vivia en aquella calle. Pero ¿es que no vivia allí nadie mas? ¿No podia ser todo aquello una coincidencia y nada más que una coincidencia?

Durante algunas horas, Ana sintió lo que jamás habia sentido.

Cometió la imprudencia de ir á casa de la florista. Supo allí que el caballero que habia encargado el ramo no habia dejado tarjeta alguna, porque—segun dijo—«no valía la pena.» Preguntó por las señas de aquella persona y quedó convencida casi, pensando en las que le dieron, de que se trataba, efectivamente, de Jorge Olonzac.

La tentacion maldita llegó á sugerirle peligrosas ideas cuando cerró la no-

che: Ana, recluida de nuevo en su gabinete, dudaba aún...

Dieron las siete y media, abrióse la puerta de la elegante habitación, en la que languidecían, acariciadas por el tibio ambiente, las rosas anónimas, y Ana se encontró frente á frente de su esposo.

—Buenas noches. Ana—dijo éste, abriendo á su mujer los brazos.—¿Has recibido mis rosas?

—¿Qué rosas?

—Las que te he enviado esta tarde.

—¡Ah! ¿Pero eras tú?—exclamó Ana sin poderse contener.

—Pues claro. Te oí la otra noche, cuando se lo decias á Olonzac, que cada día te gustaban más las rosas; vi unas lindísimas en casa de Mad. Garbois y... ¿pero qué tienes?

—Nada, nada...—respondió ella, pálida como una muerta.—Nada... la alegría... ¡Qué buenas eres!

Repúsose un tanto y preguntó:

—¿Pero por qué no las enviaste con...

... entre nosotros!

—Manda siempre la tarjeta cuando se envía un regalo, añadió Ana, dando á sus palabras una intención sólo ella misma podia comprender.

—¡Ella misma! ¿cómo entró en el gabinete, llevando á magnífica cesta de orquideas.

—¡La tarjeta que acompañaba al presente, Ana leyó: «Jorge Olonzac».

—¿Tú lo ves?—exclamó Ana, dirigiéndose á su marido. ¡Mira como Olonzac manda su tarjeta!

Dió orden á Juan para que llevase aquella «corbeille» al salón donde estaban reunidos todos los demás regalos que apenas habian despertado en ella sentimiento alguno; dirigióse hacia la mesita en que habia dejado el ramo de rosas, cogió una y la prendió en el cuerpo de su elegante vestido... sobre su corazón...

JUAN RAMEAU.

Decálogo

DE

ACTUALIDAD

I.—Al salir de casa, procúrate un billete de mil pesetas—si es falso, mejor—y enséñalo á cuantos te feliciten la Pascuas, diciéndoles: «¿Tiene usted cambio?...»

II.—Si no le has dado previamente

te el aguinaldo, guárdate mucho de poner tu cabeza en manos del barbero.

III.—Si tienes que recibir algún telegrama en estos días, haz que el expedidor lo dirija al más insoportable de tus mejores amigos.

IV.—Cuida de que no te encuentre en casa el cartero.

V.—A cuantos te saluden con humildad, respóndeles con altanería ó no les respondas.

VI.—Sal de tu casa en zapatillas para que no te sienta bajar el portero.

VII.—Procurate algunas moscas, y échalas en la taza del café, á fin de que el camarero no se atreva á pedirte los aguinaldos.

VIII.—A todos aquellos que te digan: ¡Felices Pascuas!, contéstales:—No comprendo; soy sordo mudo.

IX.—No des alas á tu criada con pellizquitos, abrazos ú otros derechos feudales.

X.—No leas la sección amena de los periódicos, porque encontrarás en ella algún trozo alusivo á los aguinaldos y siempre tan anodino como el presente.

A VUELA PLUMA

NUEVO ALCALDE

El gobierno de S. M. ha nombrado alcalde de Tortosa, en sustitución de D. Antonio Kias, incapacitado por la Provincial, á nuestro querido amigo D. Antonio de Ramon y de Abaria, teniente de Alcalde actualmente de nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

El nombramiento para alcalde de Tortosa de una personalidad que une á los entusiasmos de la juventud, los prestigios de una nobilísima y antigua familia y una rectitud de juicio envidiable á la independencia que dá siempre una brillante posición social y una gran fortuna, ha sido recibido no solo con aplauso, sino con verdadero entusiasmo, por todos los partidos y por todo el vecindario.

Nuestro querido amigo, que no es hombre político de los que luchan continuamente en la candente arena de las diferencias y banderías locales, sino de los que deploran y sienten ver malgastadas esas energías y actividades que tanta falta hacen para administrar cumplidamente los intereses del vecindario y contribuir al progreso y cultura de nuestra ciudad, éntra en la alcaldía deseoso de cumplir con su deber y con el firme propósito de llevar á todas las esferas

de la administración los sentimientos de equidad honradez y justicia que han informado toda su vida.

Felicitemos al nuevo alcalde por la merecida distinción con que le ha favorecido el gobierno de S. M. y felicitamos á Tortosa, que tiene un alcalde cual exigen su importancia y sus necesidades.

Según disposición del ministerio de la Guerra, los individuos licenciados de la Guardia civil, repatriados de Cuba, deberán percibir 100 pesetas con cargo á sus alcances.

El número almanaque de Tortosa Ilustrada que verá la luz el próximo domingo llamará seguramente la atención de sus lectores.

Dibujos de Marqués, Cerveto, Alcoverro, Cardona, Fumadó, Fusteguerras, Kies, Soler, Machferland, etcétera, etc., y trabajos literarios de las mas acreditadas firmas, formarán un álbum de indiscutible mérito.

Una página reproduciendo un popular personaje tortosino y otra con una mesa revuelta de los periódicos locales serán dos notas salientes del almanaque.

En la noche de su aparición, la librería de nuestro amigo Sr. Bernis, Puente Piedra, 1, estará iluminada con potentes focos eléctricos y su fachada ostentará unos artísticos cartelones debidos al pincel de un joven pintor tortosino.

Se calcula, por personas que tienen motivo para saberlo, ó cuyos datos son bastante autorizados, que la cantidad de francos negociados en un año en las plazas de España, es decir, vendidos, pasan de 1.000 millones.

Hoy, día último del año, á las diez y media, en la iglesia de San Juan, se celebrarán unas funciones de acción de gracias por los desagracios al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, á las diez y media, se expondrá el Santísimo Sacramento, celebrándose misas repetidas á las ocho y á las once, y cantándose Oficio solemne á las nueve y media; después de cada uno de estos actos se hará una Visita al Divino Corazón de Jesús; terminada la última Visita, se reservará.

Por la tarde, á las dos, se manifestará de nuevo el Santísimo Sacramento y se practicará la cuarta Visita. A las cuatro y media principiará la función solemne con sermón por el Rdo. D. Francisco Tena, presbítero; se cantará solemne *Te-Deum* y después de la reserva se dará á adorar la sagrada imágen del niño Jesús.

La comisión de suscripción nacional española constituida en Buenos Aires ha publicado una detallada Memoria de los trabajos realizados por la misma desde que se constituyó hasta el 31 de Octubre último, en que da por terminado su cometido.

En ella figuran todos los donantes y donativos hechos, y las remesas efectuadas, que ascienden á 3.763.443 francos.

Es digno de aplauso el patriotismo

de los buenos españoles que residen en Buenos Aires, y la inteligencia y actividad de la comisión, tan dignamente presidida por D. Ramón Sardá.

El precio del pan ha experimentado la rebaja de 40 céntimos por arroba en todas las tahonas de Reus, vendiéndose actualmente á 4 pesetas 60 céntimos.

¿Cuándo le tocará el turno á nuestra ciudad?

Aconseja un periódico á las Cámaras de Comercio de la Península, que manifiesten al Gobierno que mientras se deban á los maestros de escuela 33 millones por sus modestos haberes, no deben pagar ni el comercio ni la industria sus tributos para sostener las cargas del Estado.

Dícese que en breve debutará en nuestro teatro Principal una compañía de verso.

Pésimo porvenir le espera á la citada compañía, pues por mucho que valga, dice un conocido refrán catalán que *el gat escaldat*....

Y han resultado tantas veces, no escaldados, sino fritos, los asiduos concurrentes á dicho coliseo, de algunos años á esta parte, que nos parece difícil tarea el volver á colocarlo en el lugar preferente que le corresponde, dada su importancia y la de nuestra ciudad.

El general Blanco ha traído de Cuba, para entregarla en donde el gobierno disponga, una vajilla de plata, de gran valor, que, procedente de la Capitanía general de San Domingo, se conservaba en la Habana.

Nuestro amigo y paisano, el ingeniero industrial y licenciado en ciencias D. José M.^a Mur Ayet, ha contraído matrimonio en Barcelona, con la bella Srta. D.^a Rosa Llusa y Alvarez. Sea enhorabuena.

Procedentes de París, habiendo tocado en Lyon, Marsella y Figueras, han llegado anteayer á Barcelona dos berlinas automóviles, en las que viajan los barones de Grasshez de Bruselas, en compañía de cinco individuos más y los dos maquinistas correspondientes. Los dos carruajes venían cubiertos de polvo y llamaban la atención de los paseantes. Pararon á la puerta del Grand Hotel, antes de entrar en la ciudad, donde se hospedaron los viajeros, y los carruajes fueron depositados en la cochera del propio hotel.

Los barones de Grasshez y sus acompañantes reanudarán dentro de pocos días su viaje, saliendo en dirección á Cartagena, donde se embarcarán para trasladarse á Argelia, la que se proponen recorrer en sus dos automóviles.

Creemos un deber advertir al público que las tarjetas, los impresos de cualquier clase, las fotografías y todos los objetos que tienen circulación legal por Correos, pagarán como cartas, si no se presentan en forma que pueda reconocerse su contenido, y singularmente los sobres con las puntas cortadas.

Toda la correspondencia no franca é insuficientemente franqueada, ex-

ceptuando la extranjera, es detenida en la administración de origen, la que pasará aviso á los destinatarios, por si quieren remitir los sellos que le faltan, en cuyo caso únicamente se le da curso.

Lo que falta es que esta última parte se cumpla tal y como está mandado.

La comisión general francesa participa á la comisión de exposiciones de España y ésta al gobierno civil que se ha concedido prórroga hasta el 28 de Enero para la admisión de productos españoles con destino á la exposición de París.

En su última reunión acordó la Junta del Apostolado de la Oración de esta ciudad adherirse á la Pía Unión de la Liga Antimasonica Española y suscribirse á la Junta Diocesana, como lo han efectuado casi todas las Asociaciones religiosas de Tortosa.

También acordó el Apostolado la celebración del acostumbrado Tríduo de principio de año, que tendrá lugar en los días 6, 7 y 8 en San Antonio, confiando los sermones al reverendo P. Francisco Tena, de la Compañía de Jesús.

El bergantín goleta español «Gabriel», procedente de Cárdenas (Cuba), ha fondeado en la Coruña, conduciendo á diez naufragos de nacionalidad norteamericana, tripulantes de una corbeta yanqui que se perdió cerca de las islas Bermudas.

El buque naufrago se dirigía á Bahía (Brasil).

Los naufragos fueron recogidos á bordo de un buque dos días después de ocurrido el siniestro, y hacen grandes elogios de la solicitud con que han sido tratados por la tripulación del «Gabriel», y especialmente por su capitán, D. Pedro Pagés, natural de Barcelona.

Ayer se desencadenó sobre esta ciudad y su comarca un violento huracan que habrá causado los daños consiguientes en el arbolado, levantando en nuestras calles verdaderas nubes de polvo.

El empréstito de 20 millones de pesetas está hecho, según confirma *El Economista*, con el que se llama grupo catalán, en que entran varias entidades bancarias y toma parte en él además el Banco Hipotecario.

Las condiciones de interés y demás son las mismas que la de los préstamos que venían haciéndose con el Banco de España: 5 por 100 de interés y garantía del 4 por 100 interior recientemente creado para pignora-ciones. Ninguna comisión.

El empréstito estuvo contratado por solo 16 millones, pero después se amplió á 20. La razón para ello ha sido que, destinándose al pago del cupón de la Deuda, de Cuba se ha creído necesario ampliarle para atender la de Filipinas.

Dice nuestro colega local el Correo de Tortosa, que son muchos los días que no recibe nuestro cambio, y lo extrañamos, ya que el repartidor de Los DEBATES lo deja sin interrupción en el local que le ha sido designado al efecto.

El cónsul de España en Niza (Italia), manifiesta que la importación española durante el año pasado, consistió en unos 35.000 hectolitros de vino y en unos 400.000 kilogramos de aceite, y que éstos son, hasta ahora, los únicos productos españoles que se presentan en aquel mercado.

Procedente de la Côte ha regresado á esta ciudad el alcalde de la misma, ilegalmente declarado incapacitado por la Comisión provincial, nuestro distinguido amigo don Antonio Kies Muñoz.

Sea bienvenido.

La Sucursal del Banco de España en Lérida ha enviado á la de Barcelona cuatro millones en billetes de mil pesetas.

Tanto de plata como de billetes pequeños está bien servido el público.

Han regresado á sus casas los soldados repatriados:

Mariano Nogales, de Flix.

José Laguna, de Mora de Ebro.

Mariano Fidel, de Bot.

José Jordá, de Vinebre.

Nicolás Bartolí, de Mora la Nueva.

El gobernador civil de Barcelona Sr. Larroca ha propuesto al Gobierno que las compañías ferroviarias transporten gratis á París los productos catalanes destinados á la Exposición Universal de París de 1900.

En el tren correo de Valencia, correspondiente á la madrugada de ayer, pasaron por nuestra estación 53 repatriados pertenecientes al batallón de voluntarios de Buenos Aires.

En el de Barcelona pasaron tan sólo ayer al mediodía unos veinte repatriados.

Han ingresado en el Parque de Artillería de Barcelona 4.500 fusiles Maüser, procedentes de San Sebastián.

Nuestro colega local el Diario de Tortosa publica el siguiente suelto:

«Según se nos dice, hace unos días desapareció de su casa paterna una joven de 16 años de edad, domiciliada en la barriada del Rastro.

Se ignora su paradero.

El sorteo de la Lotería Nacional, que se verificará hoy en Madrid, consta de dos series de 29.000 billetes al precio de 50 pesetas uno, divididos en fracciones de 5 pesetas.

Se recuerda de nuevo á los alcaldes de las poblaciones cabezas de partido judicial, la obligación que tienen de remitir semanalmente al ingeniero jefe del servicio agrónómico de esta provincia los estados de precios medios de productos agrícolas.

Las operaciones de catastro que habrán de llevar á cabo los jefes y oficiales del ejército darán principio el 1.º de Enero.

Leemos en un colega de Tarragona:

Cura los vómitos, acedías, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcétera, etc.

«Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital al reputado médico de Tortosa y querido amigo nuestro señor Perez del Arco, que vino ayer á practicar una difícil operación quirúrgica.»

Dice un periódico francés que el violín de que nuestro gran Sarasate se sirve para encantar al público en los grandes conciertos, es propiedad de la Casa Real española, la cual ha prestado el admirable *stradivarius* al artista insigne por todo el tiempo que éste viva.

Ha quedado sin efecto la suspensión de los expendedores ambulantes de billetes de la lotería nacional, dictada para evitar el abuso de las primas en la venta de los números del último sorteo de Navidad.

Las vacaciones en las escuelas públicas de esta ciudad se prolongarán, como de costumbre, hasta el día siguiente á la festividad de los Santos Reyes.

El ingeniero agrónomo de la provincia de Barcelona, D. Isidoro Aguiló, ha sido nombrado vocal adjunto del Congreso Vitícola que se celebrará en Reus el próximo mes de Mayo.

El Consejo de Instrucción pública ha accedido á lo solicitado por los profesores de Gimnástica, pretendiendo se les concediera autorización para explicar las cátedras de Fisiología é Higiene en los Institutos.

El general Auñón llevan muy adelantada la organización de buques-escuelas, base de las reformas que se proyectan en la armada.

Circulan con grandes visos de verosimilitud rumores de que para primero de año estarán en libertad los 11.000 prisioneros españoles que tienen los tágalos.

El Gobierno tiene noticia de que este fausto suceso se prepara; pero reserva dar la noticia hasta tener la seguridad de que se confirme.

Por el Excmo. Sr. Rector de la Universidad de Barcelona ha sido nombrado maestro interino de Fatarella, con el haber anual de 412'50 pesetas y demás emolumentos legales, D. Sebastián Busquets de Montané, cuyo título administrativo se halla depositado en la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública.

Un industrial de Lyon, Mr. Chaumard, ha recibido en la capilla del Seminario de Meximien, en la diócesis de Belley, cinco sacramentos en la misma mañana.

El Sr. Chaumard abjuró el protestantismo; recibió sucesivamente el bautismo, la comunión y la confirmación de manos de monseñor Surin, y enseguida fué unido en matrimonio.

RAFAEL TUTÓ

Médico-Oculista

Moncada, 7, principal (casa Gras).

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma

ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

REGISTRO CIVIL

DIA 29

Nacimientos.—Agustín Panisello Tomás.—Isabel Duart Sanarau.—Esteban Belbis.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

SECCION OFICIAL

PRADOS DE LA ALDEA

Para dar cumplimiento al art. 4.º del reglamento de la Sociedad de desagüe de los Prados de la Aldea, la Junta Directiva convoca á todos los asociados y poseedores de terrenos enclavados dentro del perímetro de la misma, para que concurran el día 1.º de Enero próximo, á las once de la mañana, en el local de las Escuelas Públicas, calle de la Merced, en Tortosa.

CORREO DE MADRID

30 Diciembre de 1898.

La enfermedad de Sagasta

El doctor Candelas, después de visitar al Sr. Sagasta, ha ido á Palacio con objeto de participar á S. M. la Reina que el Presidente ha experimentado una notable mejoría.

El mismo doctor ha manifestado á los ministros que conviene se abstengan de hablar de política con el Presidente.

El parte facultativo que está se ha fijado en la casa del Sr. Sagasta dice así:

«El enfermo ha pasado muy otro día de hoy; su estado sigue siendo satisfactorio.»

En casa del Presidente siguen recibiendo muchos despachos de provincias; entre otros, se han recibido hoy dos muy expresivos de los prelados de Valencia y Barbastro.

La situación de Cuba

Comunican de París que la Agencia Havas ha recibido noticias de Santiago de Cuba diciendo que á pesar de haber terminado la guerra, continúa siendo crítica la situación de la parte Oriental de la isla.

La seguridad personal deja mucho que desear en el campo.

Los insurrectos no quieren dejarse desarmar.

El trabajo en los ingenios está paralizado.

Los insurrectos en armas exigen que se les paguen las soldadas atrasadas. Los norteamericanos se niegan á dar dinero con este objeto.

Las tropas americanas de ocupación tratan á los cubanos como país con-

quistado dando, muestras de muy escasa disciplina.

El descontento es general contra el arrogante proceder de los generales norteamericanos.

Los naturales de Cuba son admitidos en la Administración pública provisionalmente, pero en calidad de subalternos, y las autoridades militares yankees, que demuestran tener muy poca competencia en los asuntos administrativos.

Otros despachos de origen dicen que, á juzgar por los informes de origen imparcial que se reciben de Cuba, se teme que ocurran en aquella isla trastornos á principios de año.

Existen entre los habitantes profundas y manifiestas divisiones, pu mientras unos no ocultan su preferencia por la anexión á los Estados Unidos, la masa, y particularmente la gente del campo y aventurera, desean la independencia absoluta, aun á trueque de que éntre en la isla la anarquía y la ruina más espantosa.

Como la mayor parte de los insurrectos conservan las armas y la dominación yankee empieza á ser enojosa, no sería extraño que los norteamericanos se vieran obligados á emprender una verdadera guerra para la pacificación de aquel territorio.

Nafragio

En Cádiz se han recibido telegramas anunciando que ha naufragado un vapor en el bajo Aceiteras.

Por disposiciones de las autoridades de Marina ha salido un vapor para el lugar del siniestro.

La casa Mac-Pherson ha enviado efectos de salvamento.

Se ignora la nacionalidad y el nombre del buque que ha naufragado.

En Cádiz tres vapores están recibiendo auxilios á los naufragos.

Arron de Jijona

vende en el arrabal de la Cruz, cimiento de

VICENTE PERALTA

Venta de Solares baratos

en el Ensanche del Temple, á setenta y cinco duros, patio de cuarenta palmas catalanes, en cuadro.

Darán razón: calle de San Ildefonso (CASA BRUNET), portería.

AVISO IMPORTANTE

En la calle del Obispo Aznar, núm. 12, (antes Plaza Nueva) se ha establecido un nuevo vaciador, ofreciendo al público un esmerado trabajo en toda clase de herramienta cortante y punzante, especialmente en navajas de afeitar y cochillas de zapatero.

Calle del Obispo Aznar, 12, (antes Plaza Nueva) **TORTOSA**

Almacen de Vinos

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremosidades desaparecen á las primeras dosis. Exento seguro, de venta en las mejores farmacias.

